
 

 

 

 

 

 

航空写真を撮りました。 

 この月曜日（２０日）に、１４０周年を迎えたことを記念して、全

校の子どもたちと職員で航空写真を撮りました。「校長先生、すぐ見せ

て。」という子もいて、写真の出来上がりをとても楽しみにしているよ

うです。写真は、注文を受け、販売もしたいと思っています。１１月

の土曜日授業の日（２２日）を挟んで、児童昇降口横の掲示板と北校

舎１階の入り口掲示板に１週間ほど、掲示をします。学校にお越しの

際、見ていただき、よろしければご購入下さい。注文の袋は後日配布

します。 

秋の遠足に行ってきました。 

 先週の金曜日（１７日）に、秋の遠足に行って

きました。高学年は菰野町の朝明緑地へ、中学年

はいなべ市のいなべ公園へ、低学年は東員町の中

部公園へ行きました。登校してくる子に「お菓子

はどこで買うの？」と聞くと、「一号館でお菓子

の日があって、安く売る日に買ったの。だから本

当は 370円くらいだけど、300円くらいになっ

た。」「ぼくは、250円くらい。」と嬉しそうに話

をしてくれていました。自分で選んだお菓子を食

べたり、友だちと少しずつ交換をしたりして食べ

るお菓子は、遠足の楽しみの一つですね。 

 当日の天気は、予報では「秋晴れ」となっていましたが、

なぜか保々上空には低い雲がでてきて、「ポツポツきたか

な？」と思う様子でしたが、「全国的に晴れます。」という

天気予報を信じて、おうちの方に作っていただいたお弁当

を楽しみに、どの学年も元気に出発をしました。 

 私は、まずけがで歩けない子がいた５・６年生に車でつ

いていきました。５・６年生が目的地に着いたのを確認し

て、その後１・２年生、３・４年生の遠足の地へ車を走ら

せました。現地について、お弁当を食べている１・２年生

や公園の遊具や塔の上からの景色を楽しんでいる３・４年

生に声をかけると、「ああ、校長先生や。」「校長先生はお弁
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当食べた？」「ほら、わたしのお弁当みて。」「校長先生は塔にもうあがった？めっちゃいい

景色やった。」「校長先生がのぼるんやったら、ぼくももう一度行ったる。」と、話をしてく

れました。「楽しい遠足になってよかった。」と感じ、５・６年生のいる朝明緑地に戻り、

子どもたちと帰ってきました。 

でも、残念なことが・・・ 

 学校に戻った時の先生方の表情も、大きなけがも

なく楽しく行ってくることができて、ほっとした表

情でした。ところが、子どもたちの下校の様子を見

に行った先生から「１年生で帰り道にお菓子を食べ

ている子がいて、声をかけると、６年生も食べてい

たと返事がありました。」という報告がありました。

どの学年も解散する前に「残ったお菓子は家に帰っ

てから食べる。」という約束をしていました。約束を守れなかった子が自分たちから言って

来たり、そんな友だちの話を子どもたちからしてくれるかとも思い、月曜日は様子をみて

いましたが、話してくる子はいませんでした。「約束を守ることは大事にしたい。」と思って、

火曜日にすべてのクラスで聞いてみました。その結果、およそ３割におよぶ１２９人の子

が、帰り道にお菓子を食べて帰ったことがわかりました。５年生・６年生に限ると、５年

生は５７％・６年生は４４％となりました。高学年の半数が約束を守れない、また、食べ

ている友だちがいても注意できないという実態に、正直残念でなりません。 

 けがが多いということを通して、約束を守ることでけがを防ぐと、どのクラスでも話し

合いながら、別のことになると結び付いて考えられない、行動できない、それが今の保々

小学校の子どもたちの実態であることを、私たち職員も反省しています。 

 なお、学級の聞き取りの時に、「自分からおうちの人に話をする。先生からもおうちの方

にあとで電話をします。」と指導をした学級は、その後担任から電話があり、今回の件につ

いては知っていただいていたと思います。が、そう伝えていなかった高学年のクラスは、

あまりに人数が多かったので、この学校だよりで、お知らせすることにしました。 

 おうちの方からも、「約束を守れていたか？」と、もう一度聞いてください。そして、約

束を守るということについて、おうちの方からも話をしてやってください。私たちも、「約

束をしたから大丈夫」ではなく、「約束が守れたか」というところまで、子どもたちの様子

を見ていくよう、努力をしていきます。１１月に予定されている修学旅行では、今回の件

で話し合ったことを十分考えながら、悪い方に流されるのではなく、互いに声を掛け合っ

て、より良い方向に進んでいけるような６年生の姿を見せて欲しいと願っています。 

 

【連絡】１１月１８日（火）「人権教育総合推進事業 授業公開と研修会」が開催 

 上記研修会が、保々中学校と保々小学校で、開催されます。小学校の授業は６年Ｂ組で

行われます。他の学級・学年は４限・給食後下校となります。13：30には完全下校です。

６年Ｂ組のみなさんは、13：40～14：25まで算数の授業があります。授業後、研修概要説

明の時間がありますので、職員で手分けをして、６年Ｂ組の子どもたちの下校サポートは

したいと考えています。ご理解とご協力をよろしくお願いします。 


